



## Concours "Faites la Une"

publié le 03/04/2018 - mis à jour le 07/04/2018

### Descriptif :

Dans le cadre de la semaine presse et médias à l'école, nos élèves de 4ème se sont transformés en journalistes le temps d'une journée.

Sud-Ouest - 31-03-18

ARCHIAC

### Dans la peau de journalistes



Valentine, Sara, Clara et Alice Plantet. PHOTO: ANNE BOUYS

Dans le cadre de la Semaine de la presse et des médias dans l'école, mardi 20 mars, les élèves de 4<sup>e</sup> de la classe Van Gogh, ont participé au concours « Faites la une » organisé par le Clemi (Centre pour l'éducation aux médias et à l'information).

Il s'agissait pour les élèves encadrés par leur professeur de lettres Alice Plantet, et leur documentaliste Alexandra Piger, de réaliser « La Une » d'un journal virtuel, en une journée, à partir d'une sélection de dépêches du jour choisies par le Clemi sur le site de l'agence France Presse.

Les élèves ont travaillé par groupe, et dès la fin de matinée différents thèmes étaient choisis : les jeux paralympiques, Mayotte, situation bloquée, journée de la franco-

phonie, Vladimir Poutine, polémique sur Facebook... Concernant les titres de journaux, on pouvait trouver : « Archiac Libre », « Archiac National », « L'Info Guirado », « Le saviez-vous ? »...

« Au préalable, nous avons travaillé une séquence sur la presse, fait un travail sur les dépêches et la présentation d'une Une, abordé les parcours de l'information dans la presse papier et télévisée », résume Alice Plantet. Le temps d'une journée, ce fut pour ces collégiens l'occasion d'être placés en position de journaliste, rédacteur ou maquettiste, de la source de l'information à sa mise en scène et de vivre, grandeur nature, l'effervescence d'une salle de rédaction.

**D. B.**



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.